



Présents :

1. Marie-Laure Vrancken
2. Martina Haase
3. Jean Pierre Wilmotte
4. Ezio Gandin (a quitté à peine arrivé pour une urgence familiale, a voté)
5. Pierre Eyben
6. Marc Delrez
7. Danielle Vivegnis
8. Didier Brissa
9. Christine Gonda
10. Laurent Gosset
11. Philippe Looze
12. Frédéric Blondiau
13. Thomas Héricks
14. Michel Malet
15. Patrick Dessart
16. Julien Galland
17. Bernadette Lemlin
18. Corinne Hanquet
19. Francis Leboutte
20. Bernard Legros
21. Michel Giacomelli (arrivé pour le vote du CA)

Membres représentés (procurations) : 33.

Excusés : Christine Tribolet, Pierre Giet.

Animateurs : Bernard Legros et Laurent Gosset

Rédacteurs : Bernard Legros et Francis Leboutte.

1. Ordre du jour

- 1) Introduction
- 2) Explication du déroulement de l'AG et des votes
- 3) Présentation du rapport d'activité pour les années 2019 et 2020
- 4) CQE (commentaires et questions éventuels)
- 5) Rapport comptable pour les années 2019 et 2020
- 6) CQE
- 7) Approbation des comptes (à main levée)
- 8) Acceptation de la démission de 2 administrateurs (à main levée)
– Explication éventuelle par les intéressés.
- 9) CQE
- 10) Tour de présentation des candidats administrateurs au CA (2 minutes maximum par candidat).
- 11) CQE
- 12) Élection des administrateurs (CA) à bulletin secret
- 13) Résultat
- 14) Réunion du CA pour élire le président, le secrétaire et le trésorier.
 - o Tour de table et position
 - o Vote à bulletin secret

Activités optionnelles

- 1) Perspectives 2021 : prolongation de deux réacteurs en 2025, démantèlement et gestion des déchets nucléaires (enquête de l'ONDRAF), analyse d'échantillons prélevés à Tihange, TIAN (Traité sur l'interdiction des armes nucléaires – ce traité émis en 2017 et venant d'être ratifié par un 50e État, il entrera en application le 21 janvier 2021)...
- 2) Discussion libre
- 3) Verre de l'amitié

2. Introduction du président

Je déclare ouverte cette 4^e AG de notre association qui tout ordinaire qu'elle soit présente des caractéristiques qui elles ne sont pas ordinaires. J'en vois au moins trois :

- 1) Tout d'abord, on s'en souviendra comme de l'AG covid qui s'est fait longtemps désirer. À ce titre, covid oblige, elle sera placée sous le signe de la rapidité et tout le monde ici, je crois, souhaite qu'elle se termine au plus vite pour cette raison, mais aussi pour d'autres peut-être.
- 2) En effet, 2^e caractéristique, personne ici je crois n'ignore que cette AG est une AG sous tension du fait d'un conflit de personnes qui a vu le jour il y a plus d'un an, mais qui serait passé inaperçu pour la plupart des membres s'il n'y avait eu le covid qui a joué un rôle d'amplificateur certain.
- 3) Enfin, 3^e caractéristique, cette AG est celle du renouvellement du CA qui n'a que trop tardé.

Jamais nous n'avons été aussi nombreux à une AG de FDN. Malheureusement, je ne pense pas qu'on puisse s'en réjouir, car c'est surtout le résultat d'un recrutement forcené de la part d'un des candidats au CA ce qui est aura très probablement un effet sur la composition du nouveau CA. De fait, nous avons ici un certain nombre de personnes présentes ou représentées qui ne sont membres que depuis quelques semaines, 2 ou 3 mois tout au plus. Je ne crois pas que cela soit sain et j'espère qu'à l'avenir les statuts de l'ASBL seront modifiés pour éviter ce genre d'avatar.

Je vous dois un mot d'explication sur mon retrait du CA et a fortiori de la présidence. Certains d'entre vous savent qu'il y a deux ans déjà j'avais émis le souhait d'être remplacé à la présidence, pour des raisons personnelles et du fait de l'énergie et du temps à consacrer à l'ASBL. Je m'étais finalement laissé convaincre de poursuivre cette activité.

À cette problématique s'est ajoutée celle rencontrée à la suite de l'incompréhension suscitée par les deux lettres aux membres de septembre 2020 où Bernard et moi avions exprimé nos inquiétudes par rapport à la gestion de l'épidémie du covid par le gouvernement et les « *mesures coercitives visant surtout certains pans de la société* » comme l'associatif. Les débordements que ces lettres ont provoqués ont été trop loin, en particulier parmi les membres du CC : se permettre de nous associer au complotisme voire à l'extrême droite, c'était trop.

Aujourd'hui mon opinion n'a pas changé, au contraire. La crise covid est avant tout une crise politique qui menace nos libertés, y compris celle de nous exprimer contre le nucléaire. Personne ici ne devrait oublier que l'ONDRAF, avec le soutien du gouvernement, n'a rien trouvé de mieux que d'organiser une consultation publique sur les déchets de haute activité en plein confinement.

C'est pour ces deux raisons que j'ai décidé de me mettre en congé de la coordination l'ASBL pendant une période indéterminée, en attendant que les esprits se calment, voire que l'avenir me donne tort, mais comme déjà dit, rien de ce que je vois à ce jour ne me permet d'être optimiste, sauf un réveil citoyen dont on aperçoit heureusement les prémisses.

Je termine, je pense ne pas avoir été trop long pour clôturer ces 4 années de « haute activité ». Je passe la parole à Bernard qui va animer l'AG avec l'aide de Laurent.

3. Explications

Bernard explique le déroulement de l'AG. Il rappelle la responsabilité du CA actuel dans la conduite de l'AG jusqu'à son terme, ainsi que de la rédaction du compte-rendu. Il demande un vote à main levée sur la proposition du CA de reporter ultérieurement la désignation des fonctions nommées par le nouveau CA → accepté avec 16 oui et 3 abstentions.

4. Bilans d'activité 2019 et 2020

Francis présente succinctement ces bilans et répond aux questions (pour réduire la durée de l'AG, ces bilans, de même que les bilans comptables, avaient été préalablement envoyés à tous les participants).

Ils sont *disponibles sur le site* (https://www.findunucleaire.be/lettre/pdf/AG/2021-02/AG-6fev2021_Rapports-et-bilans.pdf).

5. Bilans comptables 2019 et 2020

Corinne présente succinctement ces bilans et répond aux questions. Francis précise que les « indus » sont des paiements qui ont été remboursés (location de salle annulée, etc.). Les bilans sont *disponibles sur le site*.

Les comptes 2019 et 2020 sont approuvés à main levée par 18 oui et 1 abstention.

6. Démission de deux administrateurs

Données le 13 octobre 2020 par lettres recommandées, les démissions des administrateurs Christine Gonda et Philippe Looze sont actées à l'unanimité.

Remarque : à la suite de ces démissions, les deux membres restants du CA ont coopté une nouvelle membre du CA, Corinne Hanquet.

7. Élection du nouveau CA

Explication : selon les statuts de l'absl, pour être élu, un candidat doit simplement avoir plus de oui que de non (les abstentions n'étant pas prises en compte), indépendamment du nombre de bulletins de vote (qui était de 54).

Les 5 candidats administrateurs se présentent tour à tour pendant quelques minutes, dans cet ordre : Christine Gonda, Philippe Looze, Frédéric Blondiau, Patrick Dessart et Julien Galland.

Résultats

	OUI	NON	ABSTENSION
Frédéric Blondiau	49	0	5
Christine Gonda	46	3	5
Philippe Looze	44	3	7
Julien Galland	40	6	8
Patrick Dessart	25	21	8

L'AG prend fin sans parler des perspectives 2021, sans discussion libre ni verre de l'amitié.